

第6回宮城県新型コロナウイルス感染症対策本部幹事会 議事録

日時：令和3年2月19日（金）午後4時から
場所：行政庁舎4階 特別会議室

（事務局：保健福祉総務課長）

ただいまから、第6回宮城県新型コロナウイルス感染症対策本部幹事会を開催します。
議事進行を幹事長である伊藤保健福祉部長にお願いします。

（幹事長：保健福祉部長）

それでは、皆様よろしくお願ひいたします。議会も始まりましたが、ご多忙の中、出席いただきありがとうございます。今日の幹事会の趣旨としては、2月8日早朝で、営業時間の短縮協力要請を終了しましたが、その後の発生状況についての情報共有、今後特に力を入れることにしている点、高齢者の対応や学校の対応などの庁内的な対応の確認をしたいと思ひます。また、生活困窮者や雇用経済状況などについての情報の共有化、対策の情報交換も行いたいと思ひます。併せて、応援体制の確認もできればと思ひますので、どうぞよろしくお願ひいたします。

次第に従ひまして、「1 新型コロナウイルス感染症患者の発生状況等について」、保健福祉部から説明をお願いします。

（保健福祉部次長）

<資料1について説明>

（幹事長：保健福祉部長）

ありがとうございました、皆様から質問や意見等はありませんでしょうか。
陽性者の発生状況自体は比較的落ち着いてきましたが、人出の状況の報告にもありましたように、引き続き感染予防対策の徹底など、各部局でよろしくお願ひします。
次第の「2 各部局における取組等について」、「（1）ワクチン接種に向けた準備状況について」、ワクチン対応チームから説明願ひます。

（ワクチン対応チーム長）

<資料2について説明>

（幹事長：保健福祉部長）

ワクチン接種の準備状況でありましたが、皆さんから何か質問や発言等はありませんでしょうか。市町村とともに、これからこの対応をしてまいりますので、引き続き情報共有を行いますけれども、よろしく連携をお願ひしたいと思ひます。
それでは、次に、「（2）高齢者対策について」、保健福祉部からお願ひします。

（保健福祉部次長）

<資料3, 4, 5について説明>

（幹事長：保健福祉部長）

皆さんから質問や発言等はありませんでしょうか。本部会議でも決定しましたように、今後特に力を入れていく分野の一つとして、高齢者対策があります。病床のひっ迫という問題もありますが、何より高齢者自身の健康、命の問題がありますので、フレイル対策も含めて、保健福祉部中心に引き続き、力を入れて参りたいと思ひます。よろしくお願ひいたします。
確認ですが、一点目のいわば手挙げ方式の施設のPCR検査、二点目の感染拡大地域を設定

した高齢者の検査については、速やかに今から実施するということでよろしいですね。

(保健福祉部次長)

そのようにしてまいります。

(幹事長：保健福祉部長)

わかりました。保健所との連携で、対応してまいりたいと思いますので、よろしくお願ひします。

次に、「(3) 宿泊療養施設におけるエックス線検査等の実施とMMWINを活用した情報共有について」、総合調整チームからお願いします。

(総合調整チーム長)

<資料6について説明>

(幹事長：保健福祉部長)

皆さんから何か質問等ございませんでしょうか。

基本的には、宿泊療養施設は無症状や軽症の方に限っておりますので、症状の重い方は病院に入院することになりますが、ホテルでもX線や血液検査を実施して、それをリアルタイムで情報を共有できるというシステムを作ったということです。MMWINを活用したもので、東北大学病院の先生方からもこういう体制があると良かったと私も聞いております。

それでは、議事を進めたいと思います。「(4) 総合支援資金の再貸付の実施について」、社会福祉課長、説明をお願いします。

(社会福祉課長)

<資料7について説明>

(幹事長：保健福祉部長)

皆さんから何かご質問等ございませんでしょうか。周知は既に行っていますか。

(社会福祉課長)

現時点ではホームページ、新聞広告等しております。あと、社会福祉協議会で両資金の貸付を終了した方々に対して、個別に通知をする予定としております。

(幹事長：保健福祉部長)

よろしくおねがいします。皆さんよろしいですか。次に、「(5) 新型コロナウイルス感染症対策における組織の応援体制について」、保健福祉総務課長からお願いします。

(保健福祉総務課長)

<資料8について説明>

(幹事長：保健福祉部長)

皆さんから何かご質問やご発言等ございませんでしょうか。今日の庁内会議の一つの大きなテーマでもありますが、私は幹事長でありながら担当部長でもありますので、各部に御礼とお願いを改めて申し上げます。保健福祉総務課長が申したように、保健所の支援に具体的な状況を資料の二枚目に整理いたしました。最近、多少落ち着いているとは言いますが、先の見えない業務の増大で、職員の疲弊を心配しておりました。特に、各保健所における保健師など専門職主体の疾病対策班のサポートが必要でありまして、説明にありましたように事務職の方々に入力業務や健康フォローアップ、検査の誘導等の業務をしていただきま

して、本当に助かりました。ただ、未だに現実として時間外勤務も多数計上している実態であります。管理職には業務のメリハリや、職員間の業務分担の見直し、事前の勤務時間の割り振りなど、できる限り工夫するように話しているところではあります。時間と負担感の軽減が目に見える成果になるよう、折に触れて話をしております。もうしばらくは、非常事態が続くと思いますので、ワクチン接種でも応援をいただいておりますけれども、人の応援が何よりですので、引き続きご高配をお願いしたいと思います。

もう一点ですけれども、本庁内の特設チームにも、多数の応援をいただいております。総務部のご高配があって、ずっと応援をいただいておりますけれども、陽性者の発生が若干落ち着いておりますので、入院調整やホテルの入所、ドライブスルー検査等の業務量は一旦減っておりますが、ワクチン接種チームの対応業務が繁忙化してまいりました。ですので、現在 11 名体制ですが、来週から増員することを決めておりまして、まずは総合調整チームからシフトする対応をさせていただきます。応援職員の派遣元、各本務の部局には大変申し訳ないのですけれども、この点も特段のご理解をお願いしたいと思います。

この点について、何かございますか。なければ次の議題にまいります。
「(6) 学校クラスター発生に伴う県教育委員会の取組について」、小林理事、ご説明お願いします。

(理事兼教育次長)

<資料 9 について説明>

(幹事長：保健福祉部長)

ありがとうございます、皆さんから何かないでしょうか。これまで本部会議でも議論してきましたけれども、高齢者対策と学校・若者対策、二本柱のような形でやるべきだということで議論してきましたけれども、具体的な指導をしていただき、ありがとうございます。気を緩めることなく、連携をお願いしてまいりたいと思います。

入試や卒業式、就職などのシーズンでもございますのでよろしくお願いしたいと思います。この幹事会でも、情報共有して連携してまいりたいと思います。

続いて、「(7) 新型コロナウイルス感染症の影響と対応について」、各部局から説明願います。まずは、保健福祉部からお願いします。

(保健福祉部次長)

<資料 10-1 について説明>

(幹事長：保健福祉部長)

ありがとうございます、ただいまの説明に対して、何か皆さんから確認事項や質問等ございませんでしょうか。それでは続いて、経済商工観光部からお願いします。

(経済商工観光部次長)

<資料 10-2 について説明>

(幹事長：保健福祉部長)

ありがとうございました、皆さんから何か質問やご意見ございませんでしょうか。福祉関係と経済関係について、県内の影響と対応についてご報告があったわけですけど、これ以外の部局からの追加の発言等ありましたら、お願いしたいですけれどもありませんか。

これまで、補正予算でそれぞれ対応していただいたり、これだけ県民の仕事や生活に影響がありますので、他の部局での対応も当然あるかと思っております。今回、データも整理してい

ただきましたけれども、引き続き、県内の仕事や経済、県民生活に与える影響もありますので、全庁で共有して引き続き対策について話し合っていきたいと思っておりますので、よろしくお願いいたします。

以上で、「2各部局における取組等について」が終了しますけれども、各部局から他に何かありませんか。なければ、「3その他」にうつりますけれども、各部局からご発言ありませんでしょうか。

(経済商工観光部次長)

経済商工観光部からご報告をさせていただきたいと思っております。

2月5日の本部会議で「食事券の販売停止」と「利用自粛要請」の継続が決定されましたGoToEatキャンペーン事業についてでございますけれども、2月15日の定例記者会見で知事から発言がありましたとおり、現在、再開の可否について検討しているところでございます。

本事業の取扱いについては、他県の状況も参考にしながら、県内の感染状況を慎重に見極めた上で判断していきたいと考えておりますので、ご報告をさせていただきます。以上です。

(幹事長：保健福祉部長)

今の点について何か皆様からありますか。それでは、他の部局から何かご発言ありませんでしょうか。事務局から何かありますか。(意見なし)

それでは以上で議事を終了します。

(保健福祉総務課長)

それでは、以上で第6回宮城県新型コロナウイルス感染症対策本部幹事会を終了いたします。お疲れ様でした。